
1 

 

6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 

DIREITOSDA PESSOA IDOSA - COMDIPI 

BIÊNIO 2018-2020 

 

Ata da 6ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa - COMDIPI 

Biênio 2018-2020, realizada aos 09 de agosto de dois mil e dezoito, às 09h00 horas no 

CELETII - Centro de Educação, Lazer e Entretenimento para Terceira Idade, situado à Rua 

Guido Tomanik Adolfo, nº 1921, Parque da Represa – Jundiaí. A reunião contou com a 

participação dos Conselheiros Municipais e ouvintes. Estiveram presentes os ouvintes e 

conselheiros conforme lista de presença assinada. Justificaram ausência os conselheiros: 

Ivan Aprahamian– Titular; João Carlos José Martinelli - Titular; Luís Augusto Zambon - 

Suplente. A senhora Presidente Teresa Nering Borçari agradeceu o CELETI pela acolhida, e 

passou à leitura da pauta: 01 - Inscrições para Informes Gerais. 02- Deliberação: 2.1 -  

Aprovação da ata da Reunião Ordinária do dia 12/07/2018.2.2 - Troca do Coordenador 

Titular da Mesa Diretora pelo Coordenador Suplente (O Coordenador Suplente passa a 

ser o Titular e o Coordenador Titular passa a ser o Suplente).  2.3 - Edital de 

Convocação para Eleição de Recomposição do Biênio 2018-2020. 03 - Ações voltadas 

para o Idoso da Unidade de Gestão da Promoção da Saúde, pelo Gestor da Unidade de 

Promoção da Saúde Tiago Texera. 04 -  Proposta da UNIANCHIETA, pelo Professor 

Nelson Figueiredo. 05 - Regulamento do REDEPI. 06 - Conferência Municipal. 07 - 

Informes Gerais. A senhora Presidente Teresa Nering Borçari solicitou inversão de pauta os 

itens 3 e 4 passarem em primeiro, não houve oposição pelos conselheiros. Iniciou pelo item 

da pauta: 01 - Inscrições para Informes Gerais não houve inscrições. Próximo item da 

pauta 04 -  Proposta da UNIANCHIETA, pelo Professor Nelson Figueiredo  a Senhora 

Presidente Teresa Nering Borçari solicita ao Conselheiro Milton Calzavara a apresentação do 

Professor,  o Conselheiro Milton Calzavra coloca que após alguns contatos feitos com a 

UNIANCHIETA através do Professor Nelson Figueiredo para que tivessem atividades 

voltadas para a pessoa idosa voltarem para a Universidade abriu uma possibilidade e este o 

teor da apresentação, assim passa a palavra para Professor Nelson Figueiredo que inicia 

sua fala colocando que o projeto está sendo analisado para integrar aos demais projetos, 

que já há 03 a 04 anos está preparando um projeto voltado para a melhor idade, proposta 

seria criar módulos e basta ser alfabetizado para se matricular, um projeto a longo prazo, 

poderiam realizar um termo de Cooperação com o Conselho. Seria uma Universidade aberta 

para a Terceira Idade, uma proposta de atualização continua e atualizada para o crescimento 

profissional as pessoas com tempo disponível. A proposta referência enquanto Universidade 

para discussões e debates. Objetivos promover o desenvolvimento do ser humano em sua 

totalidade, trabalhando os aspectos psicológicos, sociais, físicos, cognitivos e artísticos; 

preparar o adulto da meia idade; oportunidade e inclusão social; agregar valor ao curso de 

graduação e prestar assistência diversas natureza. Seriam módulos semestrais – Cidadania, 

Cultura, saúde, saúde mental, relações interpessoais, psicologia do desenvolvimento sexual, 

qualidade de vida. Não trabalhar isoladamente. Teria Certificação para presença de 75%.  A 

Conselheira Cassia Regina Carpi Rodrigues Do Prado a Unidade de Gestão da Assistência 

Social trabalha com o idoso em situação de vulnerabilidade, que vive de benefício, e a 

preocupação de tudo que se faz pense na inclusão do idoso vulnerável, para este curso 

existirá uma cota. O Professor Nelson Figueiredo coloca que dentro de alguns critérios tem 

bolsa continua falando que é melhor trazer uma política isolada do que trazer para a 
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Faculdade, pode-se levar um projeto para este público mais vulnerável. Terminou ficando de 

nos enviar a proposta para posterior estudo. Próximo item da pauta 03 - Ações voltadas 

para o Idoso da Unidade de Gestão da Promoção da Saúde, pelo Gestor da Unidade de 

Promoção da Saúde Tiago Texera, agradece a oportunidade e coloca que também é o 

Presidente do Conselho Municipal da Saúde – COMUS e as reuniões são às ultimas quartas-

feiras do mês às 19 horas no Paço Municipal. Fala que o país tem uma cultura de médico 

centralizado e medicamentoso, falta falar da prática. Ofertas de Prevenção e Recuperação e 

Promoção de Saúde, em Jundiaí conta com 36 Unidades Básicas de Saúde; 02 hospitais de 

especialidades, Hospital São Vicente de Paulo, GEEENDAC hospital habilitado em 

oncologia. Ofertas – práticas em todas as UBS grupo de alimentação saudável nutricionista e 

dentista envolvidas no projeto, grupos 01 vez por mês; grupos da melhor idade voltado com 

temas específicos, grupo de artesanato – Mãos Arteiras; grupo de dor crônica, começou o 

ano passado para pessoas acima de 60 anos com dor por algum motivo o grupo conta com 

técnicos multidisciplinar; saúde do homem. A Plataforma de Gestão Promoção de Qualidade 

de Vida fomenta a promoção de saúde. Ressalta o projeto piloto que vem sendo 

desenvolvido na UBS da Vila Maringá – Projeto Cardápio de Serviços com o objetivo de os 

usuários saberem o que a Unidade de Gestão de Promoção à Saúde oferta. Coloca sobre as 

atividades desenvolvidas na Unidade de Apoio CECCO – Centro de Convivência, Cultura e 

Geração de Renda: ginástica laboral, rítmica, dança circular, acupuntura e um grupo de 

fitoterapia que iniciou o ano de 2017 este grupo tem o objetivo de introduzir remédios 

fitoterápicos. O Conselheiro Luiz Dias Costa relata a preocupação com um idoso de 80 anos 

que necessita de implante de prótese no joelho com urgência. O senhor Gestor Tiago Texera 

coloca que é uma cirurgia de alta complexidade, uma cirurgia eletiva, e que a lista de espera 

para a cirurgia de prótese de quadril está demorando 05 anos, continua explicando que o 

Hospital São Vicente de Paula é  hospital de urgência e emergência e o governo habilita 

fazer 56 cirurgias, primeiro são atendidos os casos de emergências, em 2017 foi realizada 

122 cirurgias e destas 90%foram de urgência e emergências, único hospital que opera o 

dobro de sua capacidade. Esclarece que o Hospital Regional opera baixa e média 

complexidade, começou a fazer cirurgia cardíaca que é alta complexidade. Terminada a 

apresentação o Conselheiro Luiz Dias Costa que é representante da Associação dos 

Aposentados de Jundiaí o convida para esclarecer dúvidas na Associação sobre a Saúde de 

Jundiaí. Continuando a pauta assenhora Presidente coloca o item da pauta 02- 

Deliberação: 2.1 -  Aprovação da ata da Reunião Ordinária do dia 12/07/2018 a senhora 

Presidente Teresa Nering Borçari explica que a ata é encaminhada junto com a pauta para 

conhecimento e leitura e se tiverem alguma alteração a ser feita é para ser enviada por e-

mail antes da reunião, sendo assim, questionados os presentes sobre a leitura e se tinham 

algum apontamento de oposição à ata, não tendo nenhuma manifestação em contrário à 

mesma foi aprovada por todos os conselheiros presentes. Próximo item da pauta 2.2 - 

Troca do Coordenador Titular da Mesa Diretora pelo Coordenador Suplente (O 

Coordenador Suplente passa a ser o Titular e o Coordenador Titular passa a ser o 

Suplente) a senhora Presidente explica que o Coordenador Titular da Mesa Diretora Ivan 

Aprahamian solicita a troca para Coordenador Suplente justifica dizendo da impossibilidade 

por problemas de trabalho estar presente em todas as reuniões, esclarece que inverteriam o 

Coordenador Suplente João Paulo Iotti Cruz passaria para titular, colocado para votação da 

plenária que aprovou por unanimidade. Passando para o próximo item de pauta 2.3 - Edital 

de Convocação para Eleição de Recomposição do Biênio 2018-2020 a Assistente Social 

e Secretária Administrativa do COMDIPI Sonia Maria Ferraz coloca que a comissão eleitoral 

já elaborou o Edital de Convocação que se encontra em anexo à está ata e que necessita ser 
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aprovado para continuidade dos tramites legais, colocado em aprovação foi aprovado pelos 

conselheiros presentes. Passando para o item da pauta 05 - Regulamento do REDEPI o 

conselheiro João Paulo Iotti Cruz coloca que ainda nem todos indicaram que irá participar, 

mas é necessário iniciar com as reuniões específicas para que se inicie as ações, e 

formalizar um regulamento. Próximo item da pauta 06 - Conferência Municipal a comissão 

de eventos coloca que está com dificuldade de se conseguir um local, pois nas datas de 13 e 

14 de dezembro não conseguimos o Auditório Elis Regina, que seria o local ideal, vão entrar 

em contato com a Cúria Diocesana de Jundiaí para verificar se o local é apropriado e se 

conseguem. A Assistente Social e Secretária Administrativa do CCOMDIPI Sonia Maria 

Ferraz coloca que a Comissão de Política tem que se reunir para inicialmente comecem a 

verificar o monitoramento das deliberações da Conferência anterior. Passando para o item da 

pauta 07 - Informes Gerais 01 – O Conselheiro Milton Calzavara lembra que em setembro já 

começam a se organizar para a captação de recursos, assim foi marcada uma reunião com a 

Mesa Diretora e a Comissão do FUMDIPI para o dia 16 de agosto de 2018 às 14 horas na 

Rosa dos Ventos. 02 – A Assistente Social e Secretária Administrativa coloca que haverá 

uma reunião com a Rede Cooperação no dia 27 de agosto de 2018 as 15 horas no Paço 

Municipal – 8º andar, e contam com a presença da Mesa Diretora e da Comissão do 

FUMDIPI. Nada havendo mais a tratar, a senhora Presidente Teresa Nering Borçari, declarou 

encerrada a presente reunião. Eu Sonia Maria Ferraz Assistente Social e "secretária ad hoc” 

__________ lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada pela Assembléia, segue 

para assinatura da Presidente e demais conselheiros presentes. 

                          . 

Teresa Nering Borçari 

Presidente do COMDIPI 

 

Conselheiros Presentes: 

 

 

Cassia Regina Carpi Rodrigues_______________________________________________ 

Cintia Offa de Barros Basile Medina____________________________________________ 

Denise Vieira Amorin________________________________________________________ 

Elaine Pilon________________________________________________________________ 

João Paulo Iotti Cruz________________________________________________________ 

Lucinéia Granja Volpiani_____________________________________________________ 

Luiz Dias da Costa__________________________________________________________ 

Matilde Zichel Manzato_______________________________________________________ 

Milton Calzavara____________________________________________________________ 
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Neusa Aparecida Pacheco Collodo_____________________________________________ 

Paula de Carvalho Gimenez___________________________________________________ 

Renata Mangieri____________________________________________________________ 

Vitório Ângelo Durigati_______________________________________________________ 

Washigton Luis Berganton___________________________________________________ 


